
 

 

 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ 

ВЫПУСК № 124 

(2178) 

 

 

МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ  

УЧРЕЖДЕНИЕ НАУКИ 

ВОЛОГОДСКИЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР РАН 

 

 
 

 

 

Серия 

«ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ»  

 

ВолНЦ РАН продолжает знакомить своих подписчиков с наиболее 

интересными, на наш взгляд, публикациями, затрагивающими актуаль-

ные вопросы российской экономики и политики. 

 

В выпуске представлена статья А. Иванова «Пригожин: “Сейчас не 

время законов, сейчас время действий”», опубликованная на сайте газеты 

«Завтра», 14 октября 2022 года. URL: https://zavtra.ru/events/prigozhin 

_sejchas_ne_vremya_zakonov_sejchas_vremya_dejstvij 
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Пригожин: «Сейчас не время законов, сейчас время действий» 
 

Бойцы ЧВК «Вагнер» освободили все южные пригороды Артемовска/Бахмута, полностью взяли 

под контроль населенный пункт Иванград, примыкающий к городу. Взяли ряд предприятий в про-

мышленной зоне. Осуществили охват Артемовска с южной стороны. 

 
Евгений Пригожин в свободное время (которого у него, разумеется, совсем немного) охотно про-

должает отвечать – через пресс-службу компании «Конкорд» – представителям различных СМИ. 

-------------------- 

Ответы на вопросы редакции газеты «Вечерняя Москва» 

1) «Евгений Викторович, в сентябре Вы официально заявили, что создали группу “Вагнер”. Поче-

му вы решили “выйти из тени”?» 

Е.В: «Настало время собирать камни». 

2) «Я слышал несколько версий возникновения названия “Вагнер”. Так откуда же оно родилось 

на самом деле?» 

Е.В: «Не скажу». 

3) «Некоторые скептики, особенно левого толка, считают, что России не нужны ЧВК, презритель-

но называют бойцов “Вагнера” наемниками. Что бы Вы ответили этим, скажем вежливо, деятелям». 

Е.В: «Человек, который возделывает поле и получает деньги, работая по найму. Он – наемник. 

Военный – контрактник, воюет и получает деньги. Кто он? Парень, который хочет защищать свою 
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страну, он что, должен уйти и оставить свою семью голодной? Ему на войне деньги не нужны, 

а дети его растут в сытости и относительном достатке». 

4) «Я знаю, что “Вагнер” поддерживает семьи бойцов, получивших ранения или погибших во время 

боевых операций (мой близкий друг воевал в составе ЧВК). Это Ваша принципиальная позиция?» 

Е.В: «Это основа русской культуры – “своих не бросаем”». 

5) «Как Вы считаете, необходимость введения закона о ЧВК в России назрела? Насколько я слежу 

за ситуацией, несколько раз выдвигались соответствующие инициативы, но всякий раз они отклады-

вались в долгий ящик». 

Е.В: «Думаю, сейчас не время законов, сейчас время действий». 

6) «Как бы Вы отнеслись к появлению в нашей стране “конкурентов” группы “Вагнера” – других 

ЧВК?» 

Е.В: «С радостью. Не только вагнеровцам погибать в бою. А денег с ЧВК я не зарабатывал, 

не зарабатываю и зарабатывать не собираюсь». 

7) «После объявления мобилизации отдельные дельцы подняли цены на необходимые позиции 

(амуниция, квадрокоптеры и тд.) в два, а местами в три раза. Знаю об этом не понаслышке, поскольку 

сам собираю по мере сил помощь для парней “на передке”. Как Вы считаете, должно ли государство 

вмешаться в ситуацию или “рыночек сам порешает”?» 

Е.В: «Первое, спасибо вам, что вы помогаете. Второе, не всегда хорошо, когда вмешивается гос-

ударство, а после полуночи порешаем». 

8) «Мобилизация обнажила многие “острые углы” нашего общества. В отдельных регионах 

(Москва, Чеченская республика и ряд других) местные власти и крупный бизнес делают все для по-

мощи мобилизованным и их семьям – от закупки современной амуниции и денежных выплат до пси-

хологической поддержки семей тех, кто отправился в зону СВО. В других же ситуация, скажем веж-

ливо, слегка иная. Как Вы считаете, какие выводы общество и власти должны сделать из этого?» 

Е.В: «Надо сделать кардинальные выводы. Тех глав регионов, которые не справляются с мобили-

зацией, сажать под замок, а после этого – автомат в зубы, и как я уже говорил: “босиком прочув-

ствовать все тяготы войны”. 

9) «По сети быстро разлетелось видео с “человеком, похожим на Пригожина”, и заключенными 

одной из колоний. В одном из комментариев СМИ Вы подтвердили его подлинность». 

Е.В: «Если это вопрос, то вас не обманули, подлинность подтверждаю». 

10) «Некоторые деятели либерального толка утверждают, что после объявления мобилизации 

из страны уехала едва ли не “элита общества”. Другие, напротив, уверяют, что страна очистилась, 

и в Казахстан и Грузию унесло “грязную пену”. А какого мнения придерживаетесь Вы?» 

Е.В: «Думаю, что здесь как капучино: и сливки, и пена». 

11) «И вопрос, вытекающий из предыдущего, – что же нам делать с “возвращенцами”?» 

Е.В: «Тех, кто сливки, приманивать и прихлопывать сачком. А тех, кто пена, мухобойкой». 

12) «Что лично для вас означает понятие патриотизм?» 

Е.В: «Я пропущу этот вопрос. Это тонкие материи философии». 

13) «Что бы вы пожелали и посоветовали парням, отправляющимся по мобилизации в зону СВО?» 

Е.В: «Не опозорьте Отечество и поберегите себя». 
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-------------------- 

Ответ на вопросы корреспондента РБК Елизаветы Ламовой 

Ламова: «Глава комитета Совфеда по конституционному законодательству Андрей Клишас и член 

этого комитета, сенатор от Крыма Ольга Ковитиди, разработали законопроект об участии осужден-

ных в боевых действиях с возможностью дальнейшего помилования. Об этом Ковитиди сообщила 

в своем телеграм-канале. 

В связи с этим буду признательна, если ответите на следующие вопросы: 

1. Как Евгений Викторович относится к инициативе сенаторов о законодательном закреплении 

участия осужденных в боевых действиях с перспективой освобождения от наказания? 

2. Законопроект коснется лиц, совершивших преступления небольшой и средней тяжести, указыва-

ют авторы инициативы. Согласен ли Евгений Викторович с сенаторами в том, что лица, отбывающие 

наказания за тяжкие преступления не должны иметь возможность участвовать в боевых действиях? 

3. Связывались ли авторы инициативы в процессе подготовки документа с Евгением Викторовичем? 

4. Коснется ли законопроект тех заключенных, кто уже принимает участие в военных действиях 

в составе ЧВК Вагнера? 

5. Авторы законопроекта не указывают срок, который, по их мнению, осужденный может прини-

мать участие в боевых действиях до суда об освобождении от наказания. Какой срок, по мнению Ев-

гения Викторовича, должен быть установлен и должен ли?» 

Е.В.: «Со мной никто не связывался, и я не участвовал в обсуждении законопроекта, это первое. 

Второе, я считаю, чем тяжелее статья и чем больше срок, тем более необходимо человеку пойти 

на фронт и защищать свою Родину. На карту надо ставить либо все, либо ничего. Если ты хочешь 

быть полезен своей Родине, не оглядывайся назад, и если надо, пойди и умри героем. Когда у тебя 

впереди 10 лет и 10 лет ты уже отсидел, то ты более чем мотивирован. Я уже 8 лет разъясняю 

всем тем, кто поддерживает либеральных демагогов. Люди с повышенным чувством агрессии 

и собственного достоинства, кому трудно, порой, поладить с обществом, пусть лучше убивают 

ИГИЛ* и Аль-Каиду*, чем выясняют отношения с окружающим миром на кулаках в подмосковных 

парках. Одним словом: не пускайте бультерьеров на детскую площадку, а пустите их на охоту. 

Вы не задали вопрос: «А что будет, когда они вернутся?». Если вам интересно, отвечу на него 

в рамках факультативной программы. Во-первых, многие из нас с этой войны не вернутся, надеюсь, 

я – не исключение. Во-вторых, встав на путь добра, тебе будет трудно с него свернуть, знаю 

это по себе. В-третьих, если мы будем не нужны на фронте на защите своей страны, они поедут 

по всему миру разбираться с террористами, колонизаторами и обидчиками российских интересов. 

И последнее, войдя в наше боевое братство, они почувствуют свою ответственность перед нами 

и прочувствуют нашу ответственность за них. В литературном варианте я имею в виду – 

они почувствуют свою ответственность перед обществом и прочувствуют любовь общества 

к ним». 

-------------------- 

Ответ на вопрос питерского издания «Петербург Ньюс» 

Peterburg.news: «По сообщениям СМИ, Санкт-Петербург оказался в числе аутсайдеров по итогам 

частичной мобилизации по сравнению с остальными регионами. Это связывают с множеством недо-

четов, выявленных в организации процесса. Вы не единожды критиковали петербургского градона-

чальника, и мы хотели бы задать Вам вопрос: Как Вы считаете, что необходимо сделать для того, 

чтобы улучшить ситуацию в регионе?» 

Е.В.: «Для того чтобы улучшить ситуацию в регионе, таких как Беглов надо гнать поганой мет-

лой. Я считаю, они позорят не только Петербург, они позорят весь российский народ, потому что 

эти люди – тунеядцы и дармоеды, которые думают только о набивании своего кармана. Посмот-
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рите на всю эту информационную шумиху, которая расходится вокруг него. Дочери на должностях 

нотариусов с кучей недвижимости за рубежом, как пишут СМИ, и родственники, которые работа-

ют на самых блатных предприятиях. Всем известно, что Беглов провалил все, все проекты и про-

граммы, которые реализовывал, кстати, за деньги петербуржцев, естественно, и мобилизацию про-

валил. Ему просто некогда думать о вещах, связанных с интересами Отечества. Болтун и бездель-

ник. Поэтому вердикт один, как я уже сказал – гнать поганой метлой, безусловно, законными спосо-

бами». 

-------------------- 

Ответ на вопросы от редакции издания «Калуга 24» 

«Калуга 24»: «1. Насколько военные успехи участников ЧВК Вагнера зависят от региона проис-

хождения того или иного бойца? 2. Из какого региона России самые эффективные ваши бойцы? 

А самые неэффективные? 3. Что скажете про бойцов из Калужской области? В целом из Центральной 

России?» 

Е.В.: «Могу честно сказать, что сложно отвечать на такой вопрос, так как все русские бойцы 

в ЧВК «Вагнер» воюют прекрасно. Что касается Калужской области, да, у нас есть парни из Калу-

ги, и вы можете ими гордиться». 

-------------------- 

Ответ на вопрос редакции газеты «Подмосковье сегодня» 

Газета: «Уважаемый Евгений Викторович! Вчера певица Вика Цыганова презентовала свою пес-

ню «Вагнер», которую посвятила одноименной ЧВК. Подскажите, слышали ли вы композицию? 

Смотрели клип? Если да, то понравилась ли вам? Как считаете, может ли данная песня стать неглас-

ным гимном ЧВК “Вагнер”?» 

Е.В.: «За композициями не слежу, сегодня коллеги скинули. Песня офигенная. Вике большое спаси-

бо. Что касается гимна, то я ответственен за трудные решения, а музыку пускай выберут бойцы. 

Песня про них». 

-------------------- 

Ответ на вопросы от редакции главного подмосковного телеканала «360» 

Телеканал: «1. Как вы оцениваете удары, нанесенные по важным объектам на территории Украины?  

2. Какие еще объекты, по вашему мнению, являются важными целями, которые необходимо уни-

чтожить? 

3. Как оцениваете ход СВО? Связываете ли изменения в действиях России с приходом Сергея Су-

ровикина? Ожидали ли таких кардинальных изменений? 

4. Довольны ли вы успехами бойцов ЧВК «Вагнер»? И отреагировал ли кто-то из депутатов 

на призыв вступать в ряды ЧВК «Вагнер»?» 

Е.В.: «Я не буду отвечать на первые три вопроса, так как не являюсь военным экспертом. Вы за-

ходите на территорию Министерства обороны РФ, и я считаю, что их компетенция на это отве-

чать. Что касается четвертого пункта. Да, я доволен бойцами ЧВК «Вагнер», несмотря на то, 

что есть много вопросов, над которыми нужно работать. Чтобы в полной мере оценить результа-

ты их труда, посмотрите фильм «Лучшие в аду», это практически документальная картина. К со-

жалению, пока никто из депутатов, насколько мне известно, не отреагировал на призыв в ЧВК «Ва-

гнер». Думаю, что как только подобное случится, мы увидим это в публичной среде». 

 

* террористическая организация, запрещенная в России 


